



POR EL MEJORAMIENTO DE NUESTRA ARMADA

Tte. de Corbeta C. RAMIREZ CANTU.

Dadas las condiciones actuales de nuestra Marina de Guerra, precisa hacer un gran esfuerzo por el mejoramiento de ella. Mucho depende en parte de las condiciones económicas del país, pero una nación que debería ser eminentemente marítima no puede permanecer indiferente ante el problema, dada la extensión de nuestras fronteras marítimas y la posibilidad no remota de que lleguemos a ser una nación exportadora de importancia. Esto es una verdadera necesidad que llegará a sentirse en el futuro.

En la nueva Ley Orgánica aparece ya la especialización de los diversos cuerpos que integran la Armada, como algo indispensable en todos los Ejércitos modernos, pero no sabemos cuándo esto se llevará a la práctica. Precisa hacer un estudio detenido y profundo del asunto, para que las condiciones actuales en que se encuentra la Marina, mejoren hasta donde sea posible, ya que con los lineamientos trazados por la superioridad en bien del Ejército en general, esperamos una época de resurgimiento para la Armada.

Actualmente carecemos de los diversos cuerpos especialistas necesarios en la Marina, bien es verdad que hasta la fecha no se ha sentido la necesidad material de estos servicios, por las condiciones actuales en que nos encontramos; pero cuando se adquiera el material moderno adecuado, será necesario que el personal se encuentre preparado para ello, sin que esto quiera decir que carece de los conocimientos básicos, sino más bien de los detalles de organización, y por lo que no está demás decir que esto debe empezar desde ahora, antes que surja el problema.

En la actualidad carecemos de agregados navales en el extranjero, ignoramos la moderna organización y adelantos de las naciones que marchan a la cabeza en estos asuntos y México, cuyas posibilidades futuras son muy amplias, no debe desatender el asunto procurando resolverlo a la mayor brevedad, dotándose de una conveniente fuerza naval,

por su seguridad y como nación que trata de marchar entre las más adelantadas.

Dos son los problemas que se presentan: la adquisición del material necesario y la organización y preparación del personal de acuerdo con las necesidades que requieren los adelantos de la ciencia. El primero puede ser resuelto en cualquier momento de acuerdo con las posibilidades económicas; no así el segundo, que requiere tiempo y mayor atención.

Desde luego surge a la mente, antes de adquirir nuevo material, la idea de comisionar algunos oficiales en las principales naciones marítimas del mundo, con objeto de aprovechar sus conocimientos en la materia adaptándolos en nuestro medio. Esto entraña también la necesidad de mejorar el plan de estudios de la Escuela Naval, incluyendo en él materias tan importantes como la Historia Naval y la creación de una Escuela de Marinería y Maestranza.

Con el aumento de la explotación de nuestras riquezas, necesitaremos de una Marina más poderosa que pueda proteger debidamente nuestras rutas comerciales y barcos mercantes, el mar cobrará mayor importancia para nosotros y esto no está muy lejano, por lo que nunca será temprano para empezar; de lo que se deduce que debemos prepararnos para resolver el problema de acuerdo con las futuras necesidades. La importancia de la Marina no ha decaído aún con los progresos de la Aviación y está lejano eso, si es que llegara a ser, por lo que debemos ver con más atención al mar.

Tal vez haya cometido algunos errores en mis concepciones, pero séame disculpado, ya que sólo me guía una gran dosis de voluntad para contribuir con mi grano de arena a la obra que con tanto tino ha iniciado la Superioridad para mejorar nuestras instituciones militares; que esto pueda servir de alguna orientación, son mis mejores deseos.

